



Control Gubernamental

Lo posesionó el Presidente nato de la Asamblea Legislativa
Henry Ara Pérez juró como nuevo Contralor del Estado

El presidente de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y vicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, posesionó el pasado 1 de julio de 2016 a Henry Lucas Ara Pérez como nuevo Contralor General del Estado, en reemplazo de Gabriel Herbas. La nueva autoridad tomó juramento de su cargo en un acto realizado en instalaciones de la Vicepresidencia del Estado, en La Paz. “Desde la Contraloría usted tiene que garantizar y vigilar que las funciones del Estado sean transparentes y estén alejadas de la corrupción. Lo felicito por su nombramiento y a la Asamblea Legislativa por su elección transparente”, manifestó García Linera.

Recordó a Ara que los servidores públicos, entre quienes se cuentan al Presidente y al Vicepresidente, no asumieron sus cargos para acumular dinero, sino para realizar una revolución en beneficio del pueblo.

“Sea el Presidente, el Vicepresidente, el senador, el diputado, investigue a todo el mundo, y si alguien malgastó (el dinero) de mala manera, invéstiguelo sin ningún tipo de presión. Un contralor es una persona que ha de defender los recursos del Estado”, expresó el Vicepresidente.



Señaló que la misión de la Contraloría General del Estado es generar confianza en la población boliviana, controlando la gestión y el uso de los recursos públicos con una gestión fortalecida con la participación del pueblo.

Por su parte, la flamante autoridad manifestó su agradecimiento por su designación y aseguró que pondrá todo su empeño y realizará una gestión transparente e independiente.

“Es nuestro deber controlar un adecuado uso de los recursos, como han indicado mis antecesores, yo he trabajado en la Contraloría lo que me hace sentir con la capacidad de conducir esta institución que principalmente debe velar en que

los recursos sean utilizados en beneficio del país”, aseguró.

Asimismo, manifestó su compromiso de llevar a cabo una gestión eficiente y eficaz en base a su experiencia adquirida. Recordó que la Contraloría es una entidad

independiente, “más allá de los lineamientos que pueda tener, es una entidad netamente técnica que responde a normas, leyes que establecen el funcionamiento y los controles que tiene al realizar sus actividades”.

PERFIL DEL NUEVO CONTRALOR

Henry Lucas Ara Pérez nació el 2 de abril de 1964 en la ciudad de Cochabamba, es graduado de la carrera de Derecho en la Universidad Mayor de San Simón (UMSS) y ejerció el cargo de Director de Asesoría Jurídica de la Alcaldía de Sacaba en 2005. También fue asesor de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados entre el 16 de febrero y 29 de diciembre de 2006. Además fue asesor General en la Contraloría desde agosto de 2010 a julio de 2011 y finalmente fue Subcontralor General desde el 13 de julio de 2011 hasta junio de 2016.

Designado el 24 de junio por el pleno de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) por más de dos tercios de votos como el nuevo Contralor General del Estado para el periodo 2016 – 2022.



En presentación con el personal El Contralor General Henry Ara resalta experiencia de los funcionarios de la CGE

El Contralor General del Estado, Henry Ara Pérez, resaltó la experiencia de los profesionales y ratificó estabilidad laboral en la Contraloría General del Estado (CGE), el 4 de julio, en la presentación con el personal de la oficina central y las nueve gerencias departamentales, a través de video conferencia.

La nueva autoridad en su primer día de Contralor llevó a cabo un encuentro con las y los servidores públicos de la CGE, de quienes demandó compromiso con la institución para alcanzar las metas trazadas, ratificando la posición de un ente independiente y netamente técnica.

“La Contraloría es una entidad que tiene vida propia,

la experiencia de los funcionarios de la CGE es singular y nos genera mayor compromiso como institución día a día; exhorto poner lo mejor de nosotros para alcanzar las metas, somos una entidad pro Estado, a través de

nuestra labor los bolivianos deben sentir que las entidades públicas son efectivas y que los recursos que administran pueden cumplir objetivos con sus acciones para el bienestar de todos”, anotó el Contralor.

Asimismo, el Contralor Ara, se refirió a la estabilidad laboral que existe en la entidad y despejó dudas respecto a cambio de funcionarios.

“Mi persona es muy respetuosa de la normativa, vamos a respetar el Estatuto del Funcionario Público, respecto a sus puestos, por lo tanto tengan la seguridad que no habrá ningún tipo de cambio. En todo caso, vamos a realizar las evaluaciones y hacer las modificaciones y cambios pertinentes a medida que vayamos avanzando”, aseguró.

“La Contraloría se fortalece y puede generar resultados en base a la experiencia que tienen sus funcionarios; los auditores en la Contraloría llevan trabajando veinte, treinta años, considero importante esa experiencia, por lo que hay que aprovechar esas capacidades. La Contraloría es una entidad modelo porque tiene al cien por ciento de sus funcionarios institucionalizados, es un orgullo prestar servicios en esta entidad y eso hay que valorarlo siempre”, concluyó.



El Contralor asegura que se potenciarán auditorías operacionales

El Contralor General del Estado, Henry Ara Pérez señaló en su visita a revistas informativas de televisión, que la Contraloría trabajará en potenciar la realización de auditorías operacionales.

Explicó, que esta tarea consiste no sólo en concentrar la labor en la legalidad del gasto, sino dar también importancia al cumplimiento de los objetivos institucionales, viendo que los recursos asignados a las instituciones generen los resultados bajo objetivos previstos.

“Desde este año hemos empezado a trabajar en potenciar lo que va ser la auditoría operacional, es una auditoría



que se practica en otros países con buen resultado, tiene que ver con satisfacer las necesidades de la población, ese es el gran reto que me toca asumir”, dijo Ara.

Por otro lado, el nuevo Contralor, indicó que prevé que en el próximo mes de agosto concluya la auditoría a los contratos firmados entre el Estado y la empresa china CAMC, en el marco de una investigación iniciada en febrero de este año.

“En el caso de CAMC puedo indicar que estamos trabajando, las comisiones de auditoría están en evaluación de estos trabajos y seguramente en el plazo de un mes vamos a empezar a tener los resultados por lo que se me ha informado”, afirmó el Contralor, en una entrevista en Bolivia Tv.

Finalmente, señaló que en el caso de Empresa Nacional Textil (Enatex) la CGE inició el trabajo con la revisión a los estados financieros y cuando

concluya el proceso de transformación de una empresa privada a empresa estatal se verá si es pertinente realizar una auditoría.

“Pediremos la información necesaria a la empresa o en este caso al Ministerio de Desarrollo Productivo, para ver si corresponde o no hacer una auditoría”, afirmó.

La Central Obrera Boliviana (COB) solicitó a la CGE, a través de una nota, realizar una auditoría a ENATEX.

CGE concluye el primer programa de capacitación destinado a universitarios de pueblos indígenas

Concluyó la primera fase del Programa “Administración y Control Gubernamental y Gestión de Proyectos de Desarrollo –BID”, organizado por la Contraloría General del Estado (CGE) y el BID, capacitación dirigida a universitarios pertenecientes a naciones y pueblos indígena originario campesina y comunidades afrodescendientes.

El pasado 17 de junio de 2016, finalizó la primera fase del Programa con la entrega de certificados de participación

a 32 estudiantes universitarios de las carreras de administración de empresas, contaduría pública, derecho, economía, ingeniería comercial, civil y medioambiental. Los cursos gratuitos se desarrollaron en la CGE y tuvieron una carga horaria total de 90 horas.

Las Jornadas de Formación contemplaron los temas relacionados a la Gestión por Resultados, Administración de los Recursos Públicos, Normas que rigen la Administración Pública, a través del modelo



de la Ley N° 1178 así como en Gestión de Proyectos de Desarrollo –BID.

A la conclusión del curso, el entonces sub contralor del Estado, (actual Contralor) Henry Ara Pérez, destacó la participación de los alumnos y pidió poner en práctica los temas aprendidos en instituciones públicas en sus respectivas comunidades.

“Ha sido una experiencia muy interesante con el componente de la participación de estudiantes de pueblos originarios, reconocidos en nuestra Constitución, estamos seguros

que la capacitación va a trascender en sus lugares de origen, se desarrollaron temas de áreas fundamentales, los participantes tuvieron la oportunidad ver dentro de la institución el trabajo de la Contraloría”, anotó Ara.

Asimismo, señaló que el reto de la CGE es el desarrollo de competencias por áreas de capacitación, “en las universidades estamos más concentrados en lo científico y no tenemos esta complementariedad con el trabajo de las instituciones, esperemos que sea de provecho todo lo aprendido de manera práctica”, acotó.

Los universitarios con participación destacada formarán parte de las pasantías en

la CGE, donde podrán poner en práctica lo asimilado en los cursos.



Un ambiente moderno acoge a niños en el Centro Infantil de la CGE

Fue uno de los primeros Centros Infantiles que se adecuaron dentro de las entidades públicas. Desde, 1994 muchos niños pasaron sus primeros años cerca de sus padres en el trabajo

Paredes con colores atractivos, alfombras, juguetes, muebles pequeños y servicio higiénico adaptado para niños hasta 3 años, es la nueva imagen que muestra el Centro Infantil “Niño Jesús”, de la Contraloría General del Estado (CGE), que tiene destinado ambientes adecuados en su principal edificio, en la ciudad de La Paz, para el cuidado de hijos de servidores públicos de la entidad.

La CGE cuenta con un “modelo” de Centro Infantil desde hace 22 años; más de 450 niñas y niños, pasaron por el cuidado de los encargados, fotografías de todos los pequeños en las paredes de la secre-



taría son el recuerdo de los infantes que estuvieron sus primeros años en el trabajo de papá o mamá.

En el año 2016, la CGE refaccionó todos sus ambientes, delimitando espacios por edades, informa Ninet Salazar, responsable de la Centro Infantil, quien junto a

Carla Lazcano y Sandra Mendoza, son las encargadas del cuidado y atención de los 20 pequeños inscritos en el Centro Infantil.

“Se remodelaron los baños, contamos con inodoros y lavamanos pequeños, se compró ropa de cuña con colores y figuras para bebés, pintamos las paredes y compramos alfombras con colores diferenciados por edades, tenemos una sala de juegos con juguetes didácticos de acuerdo a la edad, estamos felices porque tenemos ambientes aptos para la estadía y el cuidado de los niños”, explicó Salazar.

El Centro Infantil cuenta con tres áreas de atención, de acuerdo a las edades de un mes y medio de vida hasta tres años. El trabajo es diferenciado en tres grupos. Según las edades se abarca el trabajo en el área de desarrollo motriz cognitivo, lenguaje y estimulación temprana para bebés.

Acompaña al trabajo diario de las niñas y niños el responsable del área salud de la entidad, el médico Vladimir Terán, quien controla el estado de los menores y hace seguimiento de la alimentación.

El Centro Infantil de la Contraloría General del Estado fue inaugurado en noviembre de 1994. Hace 22 años, se comenzó con el cuidado de los niños en un solo ambiente, ahora la CGE cuenta con un Centro Infantil amplio y acogedor, con todas las instalaciones adecuadas para la atención de niñas y niños, que fue reinaugurado en abril de este año.